
 
 
 
 
12. Generalversammlung Metaltec ZH SH 2024 
«Die Zusammenarbeit war der Hammer» 
 
Die Generalversammlung des regionalen Fachverbandes Metaltec Zürich Schaffhausen vom 15. Mai 2024 
fand im ehrwürdigen Zunfthaus zur Schmiden in Zürich statt. Es war die letzte Versammlung unter der 
Leitung von Thomas Czeschner, der den Vorsitz nach zwölf Jahren an Peter Hiltebrand übergab. Alle 
Abstimmungen wurden einstimmig angenommen. 
 
Als Einstimmung zur Versammlung gab Michael Lerch, Zeugwart der gastgebenden Zunft zur Schmiden, einen 
historischen Durchgang im Schnellzugtempo. Das Haus mitten in Zürich ist seit 1412 ununterbrochen im Besitz 
der Zunft und mit einigem Stolz bezeichnete er den Versammlungsraum als «schönsten Zunftsaal von Zürich». 
Einen kürzeren Zeitraum betraf die Einleitung von Thomas Czeschner. Er erlebte in diesem Saal als junger 
Bursche seine allererste Verbandsversammlung, nachdem ihn sein Chef im Zürcher Oberland spontan 
dahingeschickt hatte. Daraus entstand sein Engagement für den Verband, zuerst die Metall-Union Zürich, dann 
Metaltec Zürich Schaffhausen. So führte ihn seine letzte Versammlung zurück an den Ursprung. 
 
 
Mutationen und Wahlen 
In hoher Kadenz ging es weiter. Die Versammlung nahm Linus Senn von der Senn Metall GmbH als neues 
Aktivmitglied auf. Leider gibt es vier Austritte zu vermelden. Auch die Wahlen gingen mit Tempo über die Bühne. 
Als neuer Präsident wurde der bisherige Vize-Präsident Peter Hiltebrand gewählt. Als neues Vorstandsmitglied 
wählte die Versammlung Matthias Thalmann, Projektleiter bei der Schneebeli Metallbau AG, der sich bereits ein 
Jahr lang in die Materie eingearbeitet hat. Der übrige Vorstand – Martin Fischer, Marcel Müller, Marko Ramljak, 
Anto Simic – wurde bestätigt. Auf Antrag des Vorstands erkor die Versammlung den langjährigen Sekretär 
Herbert Wild zum Ehrenmitglied. Und schliesslich wurde Linus Senn als Ersatz von Sylvia Cavallaro als Revisor 
gewählt.  
 
 
Jahresrechnung 
Anto Simic konnte ein gutes Jahresergebnis, sowohl für den regionalen Fachverband Metaltec ZH SH wie auch 
für das Bildungszentrum Effretikon BZE präsentieren. Die Jahresrechnungen wie auch die Revisorenberichte 
wurden mit Applaus angenommen. 
 
 

   
Thomas Czeschner präsentiert 
den neuen Präsidenten. 
 

Silvia Cavallaro wird für ihre 
Dienste verdankt. 

Matthias Thalmann hat seinen 
ersten Auftritt als Vorstand. 

 
Kurzberichte aus den Ressorts 
Peter Hiltebrand wies auf den Auftritt von Metaltec ZH SH an den Berufsmessen in Schaffhausen in Zürich hin. 
Er bedankte sich bei allen Beteiligten und beim AM Suisse für den kostengünstigen Stand und den Support. 
Schliesslich wies er auf die Schnupperbox «metall+du» hin, die auch von den Betrieben abgegeben werden kann: 
«Das ist beste Werbung für unsere Branche bei jungen Leuten.» 
Marcel Müller nahm das Thema Nachwuchswerbung auf und stellte den geplanten Werbeanhänger vor. Er soll 
bei Auftritten, Ausstellungen, Gewerbemeilen, Dorffesten und so weiter als Botschafter für unsere Berufe 
eingesetzt werden. Der Vorstand will das Projekt weiterentwickeln, unter der Bedingung, dass es der Kanton 
Zürich finanziert. 



Martin Fischer berichtete, dass die Ehrung der Lernenden dieses Jahr in der Giesserei Zürich-Oerlikon 
stattfindet. Gastreferent ist Matthias Zwyssig von der Metallraum AG. Nach der Ehrung geht es nahtlos über in die 
Afterparty für Freunde und Familie. 
Marko Ramljak stellte fest, dass die zusätzlichen üK-Tage, die der neue Bildungsplan vorsieht, das BZE stark 
beschäftigt. Einzelne Tage müssen bei Firmen in der Region absolviert werden. Er dankte den Mitarbeitenden am 
BZE für ihren Einsatz und ihre Flexibilität und er schloss mit dem Appell «Bildet Lernende aus!», um dann auch 
nachdenklich auf die zumindest vorübergehend hohe Anzahl Lehrabbrüche hinzuweisen. 
 
 
Bildungszentrum heute und morgen 
Marko Ramljak berichtete über den aktuellen Stand der Abklärungen zur Zukunft des BZE. Ein Ausschuss ist 
gebildet, er berichtet laufend an den Vorstand. In der ersten Phase wird die Entwicklung der Auszubildenden 
evaluiert, anschliessend geht es an die Konkretisierung des Raumbedarfs. Ziel ist, an der im Herbst konkrete 
Daten und Zahlen vorzulegen. 
 
 

   
Zur Erinnerung gibt es ein 
Chromstahlrohr mit einer Rose. 

Peter Meier Informiert über die 
politische Arbeit des AM Suisse. 

Der Vorstand mit dem neuen und 
dem scheidenden Präsidenten (m). 

 
 
Nachrichten aus dem Verband 
Matthias Thalmann hatte gleich seinen ersten Einsatz und rapportierte von der Fachpräsidentenversammlung 
vom 22. März 2024, an der unter anderem die Auswertung der Mitgliederbefragung vorgestellt wurde.  
Dann gab er einen Ausblick auf die Delegiertenversammlung in Delémont – die Delegation von Metaltec Zürich 
Schaffhausen ist mit neun Teilnehmern gut besetzt – und schliesslich auf die Fachverbandsversammlung in 
Olten. 
 
 
Verschiedenes 
Jetzt war es an Peter Hiltebrand, den scheidenden Präsidenten zu verabschieden. Er würdigte die zwölf Jahre, 
während derer Thomas immer die Interessen der Mitglieder vertrat. Namentlich erwähnte er den Namenswechsel 
von SMU zu AM Suisse, die Delegiertenversammlung im Kanton Zürich, die Neubesetzung der Sekretariatsstelle, 
den hohen Stellenwert der Ehrung der Lernenden und weiteres. Spontan schlug er vor, Thomas zum 
Ehrenmitglied zu wählen, was mit Applaus geschah. Als Erinnerung übergab er ihm ein kunstvolles 
Chromstahlrohr mit einer geschmiedeten Rose. Zum Abschied bedankte sich Thomas Czeschner bei allen, die 
ihn bei seiner Arbeit für den Verband unterstützten: dem Vorstand für die Zusammenarbeit, den Mitgliedern für 
das Vertrauen und natürlich seiner Frau Rahel, die viel Verständnis für seine Ämtli aufbrachte. «Es hat Spass 
gemacht, mit euch zu bestimmen und zu gestalten – die Zusammenarbeit war der Hammer.» 
 
Schliesslich berichtete Peter Meier, Zentralpräsident AM Suisse, über verschiedene brennende politische 
Aufgaben des Verbandes. Dazu gehören das Geschäft der Verlängerung der Garantiefrist von fünf auf zehn 
Jahre im National- und Ständerat, die bilateralen Verhandlungen, die Problematik der aufkommenden kantonalen 
und sogar regionalen Mindestlöhne oder etwa die Forderung nach zehn Wochen Ferien für Lernende. Nach 
einem kompakten Referat von Markus Gmür vom Versicherungsbroker PROMRISK AG zum akuten Thema 
«Cybersecurity» genossen die Mitglieder das Nachtessen im «schönsten Saal von Zürich». 
 
 
Terminkalender 
21. Juni 2024 Fachverbandsversammlung Metaltec Suisse und Delegiertenversammlung 

AM Suisse in Delémont 
13. September 2024  Fachpräsidentenversammlung in Olten 
5. – 7. September 2024  Berufsmesse Schaffhausen 
2. Oktober 2024   Mitgliederversammlung in Volketswil 
8. November 2024  Fachverbandsversammlung und Verbandsrat in Luzern 
19. - 23. November 2024  Berufsmesse Zürich 
 


